
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КОММУНИЗМА
Орган городского комитета Коммунистической партии 

Советского Союза и городского Совета депутатов трудящихся

Сегодня в номере:

Цена 15 ков.

ПЕРВАЯ СТРАНИЦА
Улучшать обслуживание совет

ского покупателя. Передовая.
Трудовая вахта в честь выборов 

в Советы.
ВТОРАЯ СТРАНИЦА

Не допускать формализма в ру
ководстве социалистическим со
ревнованием.

А. Миляев. Великие права и

обязанности советских граждан, 
ТРЕТЬЯ СТРАНИЦА 

Как мы добиваемся скоростных 
и тяжеловесных плавок. Рассказ 
сталевара ремонтно-механическо
го- завода И. Зверева.

ЧЕТВЕРТАЯ СТРАНИЦА 
Ответы академика Д. Б. Ско

бельцына на вопросы американ
ского журналиста Старобина.

Улучшать обслуживание 
советского покупателя

Коммунистическая партия и 
Советское правительство прояв
ляют огромную заботу о благосо
стоянии трудящихся. В условиях 
быстрого подъема производства 
предметов народного потребления 
важные и ответственные задачи 
решают работники советской тор
говли. Советская торговля всеце
ло служит интересам социалисти
ческого государства, интересам 
народа, содействуя неуклонному 
повышению материального благо
состояния трудящихся нашей 
страны.

Рост благосостояния трудящих
ся виден по развитию торговли и 
в нашем городе. Так, только в 
1954 году в городе открыто 8 про
довольственных и 9 промтоварных 
магазинов, увеличилась сеть сто
ловых, ресторанов, кафе. Увели
чился и товарооборот. Только 
продовольственных товаров в 
1954 году продано трудящимся 
города на 6 миллионов 494 тыся
чи рублей больше, чем в 1953 го
ду.

В городе есть немало коллекти
вов продовольственных и промто
варных магазинов, хорошо справ
ляющихся со своими обязанно
стями, перевыполняющих план 
товарооборота. Слаженно работает 
коллектив магазина № 5 (дирек
тор т. Афраймович). Здесь всегда 
полный ассортимент товаров, 
культурно и уютно в торговом по
мещении, вежлив и предупреди
телен штат торговых работников. 
План января магазин выполнил 
28-го числа, ритмично работал ма
газин и в прошедшем 1954 году.

Успешно справляется со свои
ми задачами промтоварный мага
зин № 1 (директор т. Семенов), 
магазин № 2 (директор т. Фень), 
выполнившие досрочно январский 
план.

К сожалению, в торговой сети 
города есть продовольственные и 
промтоварные магазины и киоски, 
где еще низка культура торговых 
работников. Есть случаи грубого 
обращения с покупателями, обсче
та, обвеса и обмера. Много жалоб, 
например, поступает на работни
ков продовольственного магазина 
MS 20 (директор т. Хоботов). Здесь 
продавцы некультурно обращают
ся с покупателями, имеются фак
ты нарушения норм отпуска това
ров, не изжиты случаи обсчета и 
обвеса покупателей. Магазин не 
выполняет план и по товарооборо
ту.

Плохую славу снискал себе не

давно открытый специализирован
ный магазин готового платья 
№ 12 (директор т. Шамбурская). 
Пользуясь бесконтрольностью со 
стороны дирекции, продавец т. 
Никитина сорвала этикетку с 
пальто и продала его по завышен
ной стоимости, обсчитав таким 
образом покупателя почти на 100 
рублей. Из-за ослабления бдитель
ности руководителей торгующих 
организаций в торговую сеть кое- 
где проникают жулики и прохо
димцы. Так, бывший директор ма
газина MS 12 т. Бородин и заве
дующий продовольственным скла
дом некий Сельдишев в 1954 году 
растратили 49 тысяч рублей.

Много справедливых жалоб пот
ребителей поступает на отсут
ствие в продаже самых необходи
мых товаров широкого потребле
ния. Бывают случаи перебоев в 
торговле хозяйственным мылом, 
лезвиями для бритв, носками, 
солью, сахаром и другими товара
ми.

В торговых предприятиях слабо 
поставлена воспитательная рабо
та. Руководители контор тт. Дроз
дов, Кривенко, Ершова мало быва
ют в торговых- точках, не беседу
ют с рядовыми работниками мага
зинов по поднятию культуры тор
говли, редко присутствуют на соб
раниях и конференциях покупате
лей. В ряде торговых организаций 
слабо развита критика и самокри
тика,'здесь плохо прислушивают
ся к голосу потребителя. С по
мощью деловой, здоровой критики 
и правильного реагирования на 
нее можно изжить многочислен
ные недостатки в работе торгую
щих организаций.

Большие, серьезные задачи 
стоят сейчас перед советской тор
говлей. Успешное решение их за
висит от людей, работающих в 
торговле. Руководители торговли, 
партийные и профсоюзные орга
низации должны повседневно за
ниматься воспитанием этих ра
ботников в духе соблюдения госу
дарственной дисциплины, социа
листического отношения к труду и 
общественной собственности. Эта 
задача должна быть решена путем 
повышения требовательности к 
каждому работнику за порученное 
ему дело, путем постоянной вос
питательной работы.

Повысить культуру торговли в 
городе — первостепенная наша 
задача. Об этом должны постоянно 
помнить вес работники торговли.

ТРУДОВАЯ ВАХТА В ЧЕСТЬ 
ВЫБОРОВ В СОВЕТЫ

Чугунолитейщики 
перевыполняют нормы

Встав на трудовую вахту в 
честь выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы, с боль
шим подъемом работают чугуно
литейщики ремонтно-механиче
ского завода.

Стерженщик, депутат городско
го Совета Иван Андреевич Янчен- 
ко, формовщики Архип Ахтемиро- 
вич Юманов, Павел Ильич Гладнев 
и вагранщик Василий Степанович

Обязательства коммунальников
Коллектив 18-го домоуправле

ния, включившись в социалисти
ческое соревнование в честь вы
боров, взял на себя новые обяза
тельства, в том числе добиться 
экономии средств на общую сум
му свыше 5.700 рублей за счет 
сокращения расходов по админи
стративно-управленческому аппа
рату, совмещения профессий, вы

полнения своими силами текущего 
ремонта оборудования, сокраще
ния услуг автотранспорта.

Коллектив коммунальников 
18-го домоуправления также обя
зался улучшить обслуживание 
жильцов,

С. Пятилетов,
i управляющий домами.

В борьбе за экономию

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

.10» '

31-го января, в 2 часа дня, в Доме партийного просвещена:! 
состоится 20-я сессия городского Совета депутатов трудящихся.

Исполком.

«Искать н  пахедниг новые лу-
ти снижения стоимости строи
тельных работ», —  записано в 
социалистических обязательствах 
коллектива строительного района, 
где начальником т. Плаксин. На 
участке, которым руководит т. 
Жуков, этот пункт обязательства 
успешно выполняется. Вот уже

два месяца, как здесь для произ
водства малярных работ применя
ется краска на искусственном 
разбавителе, который приготов
ляется по рецепту самих строите
лей на участке.

Применение такого заменителя 
позволило строителям сэкономить 
до 70 процентов олифы.

В  новом магазине 
Д ет ский мир "

28-го января на углу проспек
тов имени Ленина и Сталина от
крылся специализированный ма
газин «Детский мир». Магазин 
рассчитан на 12 рабочих мест. 
Это самый большой и благоустро
енный магазин не только в городе, 
но и в области.

Коллектив '«Детского мира» 
сразу яге включился в социали
стическое соревнование за достой
ную встречу дня выборов в Вер

ховный Совет Российской Федера
ции и местные Советы депутатов 
трудящихся. Работники прилавка 
обязались не только выполнять 
план по товарообороту, но и бо
роться за высокую культуру об
служивания покупателей.

В первый день торговли мага • 
зин продал трудящимся города на 
50 тысяч рублей детских товаров, 
в том числе много одежды, обуви, 
игрушек.

Сизых в эти дни выполняют свои 
нормы на 170— 200 процентов.

В настоящее время ремонтно
механический завод приступил в 
освоению выпуска автопоилок для 
животноводческих ферм- области. 
В чугунолитейном цехе отлиты 
первые пробные комплекты дета
лей автопоилок и переданы для 
обработки на механический уча
сток механосборочного цеха.

ВСТРЕЧИ ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
С КАНДИДАТАМИ  

В ДЕПУТАТЫ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА РСФСР

27 января в Москве начались 
встречи избирателей с кандидата 
ми в депутаты Верховного Совета 
РСФСР.

Во Дворце культуры автозавода 
имени Сталина состоялась встреча 
трудящихся Пролетарского изби
рательного округа с кандидатом б 
депутаты Верховного Совета 
РСФСР секретарем Пролетарского 
райкома КПСС А. М. Пеговым.

В Даниловском избирательном 
округе состоялась встреча с кан
дидатом в депутаты Верховного 
Совета РСФСР бригадиром-пря- 
дильщпц фабрики имени М. И. 
Калинина С. А. Котовой. Писатель 
К. А. Федин встретился со своими 
избирателями в Щербаковском из
бирательном округе. В клубе име
ни Зуева прошла встреча с канди
датом в депутаты Верховного Со
вета РСФСР профессором химико- 
технологического института име
ни Менделеева Е. М. Александро
вой, в актовом зале Московского 
университета на Ленинских горах 
— с ректором МГУ академиком 
И. Г. Петровским.

Стереокино 
в Ленинграде

ЛЕНИНГРАД. На Петроградской 
стороне в парке имени Ленина от
крылся первый в городе театр 
«Стереокино». Демонстрировался 
объемный фильм «Налим» —  по. 
расеказу А. П. Чехова. Первыми 
просмотрели картину рабочие и 
служащие Кировского завода.

Новый кинотеатр рассчитан на 
200 мест.

Яровой сев 
в Казахстане

ЧИМКЕНТ. Совхозы Южного 
Казахстана приступили сегодня к 
севу зерновых культур и много
летних трав. Засеяны первые сот: 
ни гектаров.

Ранний сев яровых в условия* 
области дает хорошие результаты, 
Опыт прошлых лет показал, что 
они дают прибавку урожая в три- 
четыре центнера зерна на гектаре.

Москва* В дни подготовки к вы
борам в Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы депутатов тру
дящихся на автозаводе имени 
Сталина усилилась агитационно
массовая работа. В обеденный пе
рерыв агитаторы проводят в цехах 
беседы, читают газеты и журна
лы.

На снимке: агитатор А. В. Мат
веев читает рабочим автобусного 
цеха свежий номер газеты 
да».

Фото В. Бунина.

Фотохроника ТАСС.



Стр. 2 s s ~ — = =  —в
Партийная жизнь

О самостоятельной учебе коммунистов
В текущем учебном году в пар

тийной организации теплоэлектро
централи значительно возросло 
число коммунистов, самостоятель
но работающих над повышени
ем своего общеобразовательного 
и политического уровня. Четыре 
коммуниста обучаются заочно в 
высших учебных заведениях, 20 
самостоятельно изучают маркси
стско-ленинскую теорию. Шесть 
из них выразили желание изучать 
Краткий курс истории партии, 
двое— работу II. В. Сталина «Эко
номические проблемы социализма 
в СССР» и двое— труд И. В. Ста
лина «Об основах ленинизма». 
Член КПСС т. Васильева работает 
над изучением решений партий
ных съездов и конференций, т. 
Колосов занимается политической 
экономией, а т, Берсенев— филосо
фией.

Следует отметить, что в числе 
самостоятельно занимающихся 
оказалось четверо коммунистов, 
имеющих неполное среднее образо
вание. Несомненно, что этим това
рищам трудно самим работать над 
овладением марксистско-ленин
ской теорией. Партийному бюро 
следовало более внимательно по
дойти к вопросу определения фор
мы учебы этими коммунистами, 
постоянно оказывать им конкрет
ную помощь в повышении идейно
политического уровня.

Коммунисты тт. Куклин, Сысо- 
лятиЬа, Берсенев повышают свои 
политические знания, изучая ис
торию партии и произведение 
классиков марксизма-ленинизма.

Вместе с тем в деле политиче •

Знаменательные дни переживает 
наша страна. Советский род идет 
навстречу выборам в Верховные 
Советы союзных и автономных рес
публик и в местные Советы депу
татов трудящихся.

Готовясь к выборам, трудящиеся 
нашей страны подводят итоги 
своей созидательной работы на 
всех участках коммунистического 
строительства. Народы Советского 
Союза, руководимые Коммунисти
ческой партией, первыми в мире 
создали- социалистическое общество 
и осуществляют сейчас постепен
ный переход к коммунизму.

Социалистическому «трою, как 
высшей форме организации обще
ства, соответствуют и новая, выс
шая форма демократии, новые пра
ва и обязанности граждан СССР. 
Советская власть не только про
возглашает великие права и свобо
ды граждан, но и гарантирует их 
осуществление.

Социалистический демократизм 
означает, что все граждане равны 
в правах; В Советском Срю-

ского самообразования коммунис
тов теплоэлектроцентрали имеют 
место и серьезные недостатки. 
В результате того, что партбюро 
неудовлетворительно осуществля
ет контроль над самостоятельной 
учебой коммунистов, члены КПСС 
тт. Труш, Янкевич и ряд других, 
числящихся самостоятельно за
нимающимися, на самом деле над 
овладением марксистско-ленин
ской теорией не работают.

Партийное бюро не оказывает 
необходимой помощи коммунистам, 
самостоятельно изучающим осно
вы марксизма-ленинизма. Лекций 
в помощь им на теплоэлектро
централи не читается. Не даются 
по-существу и консультации. Ут
вержденный партийным бюро koh-v. 
сультапт т. Игнатов продолжи
тельное время не работал. Тем 
коммунистам, которые обращают
ся за помощью, консультации да
ет сам секретарь партбюро 
т. Москвитин. Партийное бюро ни
как «не.соберется» утвердить но
вого консультанта, взамен выбыв
шего т. Игнатова.

Не посещают коммунисты теп
лоэлектроцентрали и лекции, чи
тающиеся в помощь самостоятель
но изучающим марксистско-ле
нинскую теорию в партийной биб
лиотеке горкома КПСС.

Партийному бюро ТЭЦ надо 
больше уделять внимания делу 
политического самообразования 
коммунистов, постоянно держать 
этот важный участок работы в 
центре своего внимания.

М. Совенке»

зе be имущественное положение, не 
национальное происхождение, не 
пол, не служебное положение, а 
личный труд и личные способности 
каждого гражданина определяют 
его положение в обществе.

Социалистический строй впервые 
в истории человечества осущест
вил не только равную обязанность 
для всех работоспособных граждан 
трудиться, но и равное право для 
всех граждан на труд. Это право, 
законодательно закрепленное в 
Конституции СССР, реально обес
печивается социалистической орга
низацией народного хозяйства, не
уклонным ростом производитель
ных сил общества, устранением, 
возможности экономических кри
зисов и ликвидацией безработицы.

В социалистическом обществе 
слово «безработный» давно уже ис
чезло из обихода советских людей, 
так же как исчезли и все ужасы 
и бедствия, связанные с безрабо
тицей. В нашей стране численность 
рабочих и служащих к концу 1964 
Г Ш  еогтардагп пкдло А7 миллио

нов человек. За тринадцать лет (с 
1941 по 1953 г. включительно) в ре
месленных и железнодорожных 
училищах, школах фабрично-завод
ского обучения было подготовлено 
за счет государства около 7 мил
лионов молодых квалифицирован
ных рабочих разных профессий.

Из года в год повышается ма
териальное благосостояние совет
ских людей. В 1954 году доходы 
рабочих, служащих и крестьян вы
росли по сравнению с 1953 в сопо
ставимых ценах на 11 процентов.

Другую картину можно наблю
дать в странах капитала. Там не
уклонно растет число безработных 
и полубезработных, понижается 
жизненный уровень трудящихся. 
Так, в США общее число пол
ностью и частично безработных 
увеличилось до огромной цифры— 
16 миллионов человек.

Конституция СССР закрепляет 
великие демократические права 
граждан на отдых, на материаль
ное обеспечение в старости, а так
же в случае болезни и потери тру
доспособности. Наше государство 
постоянно заботится об отдыхе 
трудящихся, об их здоровье. В 
СССР рабочие и служащие полу
чают ежегодные отпуска с сохра
нением заработной платы, им пре
доставлены санатории, дома отды
ха, бесплатная медицинская ПО
МОЩЬ

В условиях капитализма потеря 
трудоспособности почти равносиль
на смерти. Капиталисту не нужен 
нетрудоспособный или состарив
шийся рабочий. А старость в капи
талистическом обществе приходит 
рано. На воротах американских за
водов, например, нередко можно 
прочитать объявления: «Не берем 
на работу лиц старше 40 лет».

СССР—страна передовой куль
туры. Советское государство пре
доставило всем гражданам право 
на образование. Это право обеспе
чено наличием широкой сети школ, 
высших учебных заведений, препо
даванием на родном языке. Число 
обучающихся в СССР по всем ви
дам обучения увеличилось с 8 мил
лионов в 1914 году до 57 миллио
нов в 1952 году. Высшие и сред
ние специальные учебные заведе
ния выпустили в 1954 году более 
560 тысяч молодых специалистов.

В то время как в СССР наука и 
культура стали достоянием милли
онов, в капиталистических стра
нах образование — это привилегия 
имущих. В США, например, среди 
взрослого населения насчитывается 
много неграмотных, миллионы де
тей не посещают школы.

Конституция СССР закрепляет 
осуществленное в нашей стране од
но из величайших социальных за
воеваний человечества—равнопра
вие гр аж ш  независима от их по

ла, расы и национальности. Совет
ская власть раскрепостила женщи
ну, гарантировала ей равные пра
ва с мужчиной во всех областях 
хозяйственной, общественно-поли
тической и культурной жизни. 
Женщина в нашей стране является 
активным строителем коммунизма. 
Многочисленная армия женщин- 
специалистов наравне с мужчи
нами плодотворно трудится во 
всех отраслях народного хозяйст
ва, науки и культуры. Более мил
лиона из них имеют высшее обра- 
вание. Непрерывно возрастает роль 
советских женщин в управлении 
государством.

В капиталистических странах 
женщина бесправна. За одинако
вую с мужчиной работу она полу
чает меньшую оплату, В Англия 
женщины пол) чают в среднем от 
50 до 65 процентов заработка 
мужчин тех же профессий. В США 
заработная плата женщин во мно
гих отраслях промышленности едва 
достигает 60 процентов заработка 
мужчин.

Конституция СССР не только 
провозглашает, но и обеспечивает 
гражданам активное участие в 
политической жизни страны. Она 
закрепляет за ними политическую 
свободу во всех формах—свободу 
совести,, свободу слова и печати, 
свободу собраний и митингов, сво
боду уличад шествий и демонст-

Не допускать формализма в руководстве 
социалистическим соревнованием

Хабаровский нрай. Б Комсо
мольске-на-Амуре открылся педа
гогический нпститут.

На снимке: студенты 1-го кур- 
I са физико-математического фа

культета па практических заня
тиях в лаборатории физики.

Фото В. Байдалова..

Фотохроника ТАСС

□ □

По почину передовых предприя 
тий Москвы по всей стране широко 
развернулась волна социалисти
ческого соревнования за досрочное 
выполнение пятого пятилетнего 
плана развития народного хозяй
ства СССР. Вместе с другими кол
лективами города строители вклю
чились во всенародное соревнова
ние и добились ряда успехов в ра
боте.

Досрочно, 10-го декабря завер
шен план строительно-монтаж
ных работ 1954 г. Выработка на 
один человеко-день составила 120 
процентов. Коллективу 4-го рай
она —  инициатору соревнования 
по почину москвичей —  за итоги 
работы в Ш-м квартале вручено 
переходящее Красное знамя Сове
та Министров СССР и ВЦСПС. 
Строители 1-го района освоили 
производство гипсореечных пане
лей, архитектурного железобетона 
и развернули крупнопанельно? 
строительство. Значительно пере
выполнили годовой план коллек
тивы строителей, где начальника
ми тт. Мохов, Кравченко, Плак- 
син, а также коллективы энерге
тиков, механизаторов и автомоби
листов.

На строительстве выросли де
сятки передовиков производства, 
таких как отделочники тт. Сту- 
лень и Ремизова, плотники тт. Бо- 
сый и Аристархов, экскаваторщик 
т. Файзулин и многие другие.

Однако за неплохими средними 
цифрами скрываются большие не
достатки. Не выполнили государ
ственный план прошлого года 
строители коллектива, где началь
ником т. Иванов, лесозаготовите
ли, коллективы авторемонтного и 
механического заводов. Только на 
82 процента выполнили годовой 
план по вводу в эксплуатацию 
жилья и объектов соцкультбыта 
строители первого района. Шестая 
часть всех рабочих систематиче
ски не выполняет нормы.

Об этих и. других недостатках 
и говорили делегаты 7-й профсо 
юзной конференции строительства

в прениях по отчетному докладу 
председателя постройкома т. Жур- 
мана.

Вскрывая причины недостат
ков, делегаты справедливо крити
ковали построечный комитет за 
формально-бюрократическое руко
водство социалистическим сорев
нованием. '

В самом деле. Постройкой и его 
председатель т. Журман все руко
водство социалистическим сорев
нованием строителей свели лишь 
к полуторжествениым сог ещаниям 
по присвоению переходящих Крас 
ных знамен.

■ —- На эти совещания, —  рас
сказывает делегат т. Пантелеева, 
— приходили только претенденты 
на Красные знамена. При опреде
лении победителен речь вели 
только о цифрах, не называя жи
вых людей. О недостатка:, забыва
ли, причины плохой работы не 
анализировали. Да и докладчика
ми по итогам работы были не ру
ководители строительства, а сам 
т. Журман.

Какими другими причинами, 
если не формальным отношением 
к социалистическому соревнова
нию, можно объяснить и тот факт, 
когда при большом количестве не
выполняющих нормы выработки 
только 139 рабочих повысили 
свою квалификацию.

—  Члены постройкома на про
изводстве редкие гости. Передови
ков —  строителей они не знают. 
Неудивительно поэтому, что они 
палец о палец не ударили, чтобы 
сделать методы работы передови
ков достоянием, всех рабочих, —  
говорит делегат, секретарь парт
бюро 3-го района тов. Болотин.

О плохой организации труда, 
частых простоях механизмов, от
сутствии элементарного инстру
мента рассказали в своих выступ
лениях делегаты токарь т. Валю- 
кевич, инженер т, Реймерс, сле
сарь т. Енин и другие. Член-ра
бочкома 2-го района, инженер 
т. Ермолаев рассказал делегатам 
об отсутствии должной работы на

строительстве с рационализатора
ми и изобретателями.

— Этот важный участок соци
алистического соревнования, — 
говорит он, —  отдан на откуп ин
женеру т. Максимовой, чья работа 
кончается тел, что она аккуратно 
подшивает в дело очередные пред
ложения. Видимо, в этом надо ис
кать причины, что за последнее 
время на строительстве резко со
кратился приток рационализа
торских предложений.

Построечный комитет провел 
немалую работу по обучению 
профсоюзного актива трудовому 
законодательству и организации 
культурно-массовой работы, не 
почти ничего не сделал для иере- 
дачи председателям местных и ра
бочих комитетов опыта руководст
ва социалистическим соревнова
нием. Производственно-массовая 
комиссия (руководитель т. Короб), 
призванная заниматься этим де
лом, попросту бездействовала.

—  Один раз в течение года, —  
говорит в своем выступлении 
председатель рабочкома коллекти
ва механизаторов т. Большакова, 
—  производственно-массовая ко
миссия собрала нас на совещание 
по обмену опытом в социалистиче
ском соревновании. Но каково бы
ло наше разочарование, когда весь 
обмен опытом начался и кончился 
тем, что инженер из управления 
строительства т. Арефьев зачитал 
нам как надо заполнять форму об 
итогах соревнования.

Социалистическое соревнование 
— это живое творчество трудя
щихся. Оно не терпит ни бюрокра
тизма, ни формализма. Вновь изб
ранному построечному комитету 
надо в кратчайший срок ликвиди
ровать имеющиеся недостатки в 
работе и на основе широко раз
вернутого, действенного социали
стического соревнования мобили
зовать строителей на выполнение 
и перевыполнение стоящих, перед 
ними производственных задач.

Лекции для избирателей
На днях в агитпункте избира

тельного участка Л1» 14 главный 
энергетик основного предприятия 
т. Иноземцев прочитал для изби

рателей лекцию «Ядерная энерге
тика». Лекция вызвала большой 
интерес у слушателей. Они задали 
лектору много вопросов, на кото

рые получили исчерпывающие 
ответы.

В заключение для избирателей 
демонстрировался кинофильм.

В помощь агитатору

Великие права и обязанности 
советских граждан



В московском институте «Оргстрой» Министерства строитель
ства СССР проходит семинар инструкторов по изготовлению и 
монтажу сборного железобетона. Слушатели семинара ознакоми
лись с прогрессивными методами строительства.

На снимке: группа слушателей семинара в павильоне «Жи
лищное и сельскохозяйственное строительство» Постоянной Все
союзной строительной выставки.

  e    —

=  На заводе, где директором т. Низяев

Победители в 
соревновании

Коллективу цеха, где на
чальником т. Жаднов, по ито
гам социалистического сорев
нования за декабрь присужде
но первое место и вручено за
водское переходящее Красное 
знамя. Цех значительно пере
выполнил производственный 
клан, не допустил ни одного 
нарушения технологического 
режима, обеспечил безаварий
ную работу оборудования.

„Как ты тратишь 
свою зарплату ?“

20 января в молодежном обще
житии № 12. Руководитель 
заводской художественной са
модеятельности т. Бархатенко 
правел беседу о том, как расхо
довать личные деньги. Он на 
примерах из жизни заводского 
коллектива показал, что мно
гие юноши и девушки, умело 
расходуя деньги, хорошо пи
таются, приобретают ценные 
вещи. В беседе были также на
званы имена молодых рабочих, 
которые не умеют тратить за
работанные деньги.

Кадровый рабочий Иван Фе
дорович Степанов, семья кото
рого состоит из восьми человек,

рассказал молодым рабочим о 
расходовании им своего семей
ного бюджета.
Конкурс на лучший 
* красный уголок

Завком и дирекция завода с 
1-го февраля объявляют кон
курс на лучший красный уго
лок. Прошедший в октябре кон
курс способствовал повыше
нию уровня массовой работы. 
Было открыто три новых крас
ных уголка, улучшилось их 
оформление, .на окнах появи
лись живые цветы.

Предстоящий конкурс на
правлен на дальнейшее улуч- 
шение работы квасных угол
ков. Передовому красному угол
ку будет вручена премия— ра
диоприемник и картина, испол
ненная. масляными красками 
на полотне.

Самодеятельность 
в днк фестиваля

Коллектив художественной 
самодеятельности готовит боль
шую и разнообразную програм
му к фестивалю «Слава тру
ду». Драмкружковцы разучи
вают роли постановки С. Ми
халкова «Раки», хор готовит 
песни «Славное море— священ
ный Байкал», «В дорогу дале
кую» и другие.

раций. Осуществление политиче
ских свобод в нашей стране гаран
тируется необходимыми матери
альными условиями. Трудящимся 
и их организациям предоставлены 
типографии, запасы бумаги, обще
ственные здания, средства связи 
и т. д.

Этого нет и не может быть при 
капитализме. Еще в первые годы 
Советской власти Ленин говорил, 
разоблачая буржуазную демокра
тию: «...Ваша свобода, господа ан 

^  гличане, французы, американцы, 
есть обман, если она противоречит 
освобождению труда от гнета ка
питала. Вы мелочь забыли, госпо
да цивилизованные. Забыли, что 
ваша свобода написана в консти
туции, которая узаконяет част
ную собственность. Вот в чем суть 
дела» (Соч., т. 29, стр. 325).

Важнейшим принципом социали
стической демократии является 
признание руководящей и органи
зующей роли Коммунистической 
лартии в жизни советского общест
ва. Партия коммунистов—ум, честь 
и совесть нашей эпохи. Коммуни
стическая партия является руково- 

- дящим ядром всех организаций 
*CS' трудящихся, как государственных, 

так и общественных.
Закрепляя великие права граж

дан СССР, Конституция в то же 
время возлагает на них серьезные 
Обязанности. Каждый гражданин

обязан соблюдать советскую Кон
ституцию, исполнять збаконы, блю
сти дисциплину труда, честно от
носиться к общественному долгу, 
уважать правила социалистическо 
го общежития, беречь и укреплять 
социалистическую собственность.

Священным долгом для совет
ских граждан является служба в 
рядах Вооруженных Сил СССР. 
Граждане Советской страны с 
честью выполняют свой долг по 
охране рубежей нашей великой Ро
дины. Вооруженные Силы Совет
ской страны показали себя способ
ными не только отстоять границы 
нашей Родины, но и сокрушить лю
бого агрессора, который посягал на 
свободу и независимость нашего 
Отечества.

Советские люди гордятся своими 
правами и обязанностями, которые 
выражают подлинно народный ха
рактер советского демократизма. 
Великие идеи советской Конститу
ции вдохновляют наш народ на 
борьбу за свое счастливое буду
щее, за торжество коммунизма. Со
ветские люди, тесно сплоченные 
вокруг партии и правительства, 
смело и уверенно смотрят вперед. 
В предстоящей избирательной кам
пании они снова продемонстриру
ют свою любовь к Родине и отда
дут свои голоса за кандидатов не
рушимого блока коммунистов и 
беспартийных. А. МИЛЯЕВ.

Т РИ Б У Н А  П ЕРЕД О ВО ГО  О П Ы Т А

Как мы добиваемся скоростных и тяжеловесных плавок
Рассказ сталевара ремонтно-механического завода И. Зверева

У меня за плечами двадцати
летний стаж работы в металлур
гических цехах. Как и многие 
другие рабочие, я начал свою тру
довую деятельность в цехе ката
лем на мартене, потом стал вто
рым подручным, первым подруч
ным, а затем и сталеваром. Посте
пенно накапливался практиче
ский опыт, приобретались новые 
знания.

Со времени перевода на ремонт
но-механический завод в сталели
тейный цех, мне приходится 
иметь дело с электропечами ем
костью полторы и три тонны ме
талла.

Освоив работу на этих печах, я 
стал задумываться над тем, ка
ким образом повысить выпуск ме
талла. Положительных результа
тов нам удалось добиться не ера 
зу. Потребовалось тщательно про
думать все операции плавки, по
знакомиться с опытом других 
предприятий, В свое время я по
бывал, в технической командиров
ке на заводах Урала, Западной Си
бири, познакомился и с опытом 
работы московских сталеваров. 
Пригодился и мой собственный 
опыт. Все это помогло мне быст
рее найти правильные пути для 
организации работы по-новому.

Одним из основных мероприя
тий, которое помогло нам добить
ся проведения тяжеловесных и 
скоростных плавок, явилось уве
личение емкости печи. В период 
капитального ремонта мы понизи
ли кладку подины, лётку печи, 
при набивке подины частично 
подняли откосы, повысили лож
ный порог завалочного окна. За 
счет футеровки и набивки мы 
смогли повысить съем стали с пе
чи за каждую плавку вместо трех 
тонн до 5— 5,5 тонны. К этому 
нужно добавить, что тяжеловес
ные плавки нам удается выдавать 
за более короткое время, чем 
прежде, при обычных плавках.

Как известно, процесс сталева
рения состоит из ряда последова
тельно проводящихся операций —  
завалки, плавления, доводки. Со 
кращая время проведения каждой 
из этих операций, мы заканчива
ем скоростные плавки в среднем 
на один час раньше графика.

В нашей практике значение 
имеют и на первый взгляд неболь

шие мероприятия, которые помо
гают вести плавки более точно, 
ускоряя их выпуск. В частности, 
при хорошем составе шихты ста
раюсь вести плавку на нижнем 
пределе заданной марки стали, в 
период плавления добавляю в ме
талл мелкую шихту, не поднимая 
электродов. Это позволяет не сна 
жать температуру плавления че- 
т&ллз>»

В начальный период плавленил 
подбавляю в лужицы расплавлен
ного металла, образующегося под 
электродами, —- известь. Практи
кую также добавление извести 
ц,на подину.

Большое значение в работе 
каждого сталевара имеет срабо
танность, четкое выполнение сво-, 
их обязанностей каждым членом 
бригады. У нас бригада рабо
тает слаженно, дружно. Первый 
подручный сталевара Иван Прав 
дин успешно овладел своими обя
занностями, в период моего отсут
ствия в цехе может самостоятель
но вести плавку. Хорошо работают 
и подручные Александр Камин
ских и Роман Крончев. Они свое
временно следят за приготовле
нием шихты, подготовкой всех ма
териалов, необходимых для плав
ки, инструмента.

Первый подручный т. Правдин 
освоил подготовку разливочного 
стопорного ковша, подручные 
тт. Каминских и Крончев изучи
ли электроремонтное дело и в слу
чае необходимости могут произве
сти текущий ремонт электрообору
дования.,.

В нашей бригаде стало прави
лом настойчиво преодолевать 
встречающиеся трудности. Од
нажды, когда мы упорно боролись 
за выполнение взятых социали
стических обязательств, подошел 
срок капитального ремонта печи, 
а печника в цехе не было, он за
болел. Тогда мы сами взялись за 
это дело, всей бригадой'вышли на 
воскресник и за один день произ
вели необходимый ремонт. Социа
листические обязательства были 
с честью выполнены.

Ранее после каждого капиталь
ного ремонта проводилась обяза
тельная, так называемая промы
вочная плавка, дм того, чтобы 
окрепли подина и откосы. Металл

иногда выпускался недоброкаче
ственным и сливался в яму.

По моему предложению для 
таких плавок стали подбирать вы
ходы высоколегированной стали в 
выпускать металл этих же марок. 
Результаты оказались положи
тельными, достигнута значитель
ная экономия металла, электро
энергии, электродов. Закрепление 
подины и откосов было нормаль
ным,

В случаях, когда* не было маг
незитового порошка, мы исполь
зовали для набивки подины отхо
ды магнезитового кирпича. В 
другой раз, когда отсутствовал 
магнезитовый кирпич, мы замени
ли его для огнеупорной кладки 
хромомагнезитовым кирпичем, по
казавшим хорошую стойкость.

Не менее успешно, а иногда 
даже превышая наши показатели, 
работает другая бригада сталева 
ров —  Романа Иннокентьевича 
Соловьева.

Было бы неправильным сказать, 
что в нашей работе нвт недостат
ков, что уже использованы все 
резервы для повышения произво
дительности труда. В частности, 
по моему мнению, серьезным недо
статком является отсутствие до
статочно четкого повседневного 
учета расходования электродов, 
огнеупора и других материа
лов. В этом нам должны ока
зать содействие инженерно-техни
ческие работники, руководство це
ха, с тем, чтобы еще более улуч
шить наши экономические пока
затели. Необходимо также до
биться евоевременйого обеспече
ния электропечей шихтой, не до
пуская простоев.

Трудящиеся предприятий наше
го города вместе со всем советским 
народом активно включились в 
борьбу за досрочное выполнение 
пятой пятилетки. Коллектив на
шего цеха закончил .истекший 
1954 год перевыполнением плана, 
выдав сверх годового плана 133 
тонны годного литья. Сталелитей
щики в 1955 году взяли’ на себя: 
новые, повышенные обязательст
ва. Долг каждого из нас, в том 
числе и нашей бригады, упорным 
трудом внести свой вклад в борь
бу за досрочное выполнение пяти
летки.

Городская конференция общества охотников и рыбаков
Недавно состоялась вторая го

родская конференция общества 
охотников и рыбаков. С отчет
ным докладом на конференции вы
ступил председатель совета обще
ства т. Попов.

В своем докладе он отметил, что 
ряды общества за последний год 
значительно выросли, в него всту
пило более 500 новых членов, в 
городе создано 27 охотничьих кол
лективов.

Положительной стороной в ра
боте общества было создание 
стрелково-стендовой секции. Бы
ли проведены городские соревно
вания, выставлено две команды 
для участия в областных соревно
ваниях. Создана секция юных 
охотников из числа учащихся 
средних школ.

Плохо работали, или, вернее, 
почти бездействовали секция кол
лективных облавных охот (руко
водитель член совета общества 
т, Брвданор) и севщщ собаковод

ства (руководитель т. Кузовкин).
Докладчик указал, что основ

ной задачей общества является 
дальнейшее укрепление его ря
дов, вовлечение в его ряды новых 
членов из числа рабочих, инже
нерно-технических работников и 
служащих предприятий и учреж
дений города.

Делегаты конференции в своих 
выступлениях подвергли критике 
ряд недостатков в работе общест
ва. Так, например, т. Червяков 
(управление основного производ
ства) говорил о необходимости 
усиления работы по организации 
облавных охот на хищников, уси
ления борьбы с браконьерством.

Тов. Прага («Стальконструк- 
ция») отметил необходимость 
улучшить снабжение боеприпаса
ми, принять меры для создания в 
г роде специализированного мага
зина.

Тов, Совдов, Федосов, Арндт а

другие делегаты говорили о необ
ходимости больше читать лекций 
среди населения по вапросам охо
ты и рыболовства, быстрее осуще
ствить строительство стрелкового 
стенда для приобретения первых 
навыков в стрельбе, организовать 
обмен опытом лучших охотничьих 
коллективов. ,

Тов. Векшин указал на плохую 
работу ревизионной комиссии, не 
сумевшей провести ни одной ре
визии.

В принятом решении делегаты 
конференции признали работу со* 
вета удовлетворительной и наме
тили мероприятия для улучшения 
работы общества.

Городская конференция избрала 
новый совет общества и делегатов 
на третью областную конферен
цию общества охотников и рыба»
В8В,



Ответы академика Д. Б. Скобельцына
на вопросы американского журналиста Старобнна

Новостройки нашего города

В конце минувшего 
года на проспекте имени 
Ленина вступил в экс
плуатацию новый жилой 
дом, в первом этаже ко
торого расположено кафе.

На снимке: новый дом 
с кафе на проспекте 
имени Ленина.

Фото К. Шарова.

' " Ж
8й&ч I.

Строго соблюдать правила 
уличного движения

К представителю Советского Со
т а  в Консультативном комитета 
ООН по подготовке Международ
ной конференции по использова
нию атомной энергии в мирных 
целях акад. Д. В. Скобельцыну в 
Нью-Йорке обратился американ
ский журналист Старобин с рядом 
вопросов, связанных с проблемами 
использования атомной энергии.

■Ниже публикуются вопросы 
американского журналиста и отве
ты акад. Д. В. Скобельцына.

ВОПРОС 1. В чем состоит важ
ность предстоящей Международ
ной конференции по атомной энер
гии? «

ОТВЕТ. Созыв конференции по 
вопросам мирного использования 
атомной энергии, если только она 
будет иметь правильное направле
ние, позволит мобилизовать и со
средоточить усилия ученых на 
изыскании путей широкого ис
пользования атомной энергии на 
поднятие благосостояния челове
чества, а не на уничтожение лю
дей.

Развитие науки возможно толь
ко при общении ученых, при ши
роком обсуждении научных проб
лем.

Созыв международной конфе
ренции, на которой будут присут
ствовать ученые '  многих етран, 
доклады ученых разных школ и 
направлений будут способствовать 
развитию науки, а не тормозить 
это развитие.

ВОПРОС 2. В чем состоит связь 
между международными усилиями 
по мирному использованию атом
ной энергии и необходимостью за
прещения ядеркого оружия?

ОТВЕТ, Международные усилия 
по мирному использованию атом
ной-энергии окажутся полноцен
ными только в том случае, если 
будет запрещено применение атом
ного и водородного оружия.

Одним из важнейших направ
лений работ по использованию 
атомной энергии для мирных це
лей является получение электро
энергии из атомной энергии, вы
деляющейся в результате ядерных 
реакций в атомных реакторах.

Но атомные реакторы служат 
и другой цели— получению опас
ных ядерных расщепляющихся 
материалов плутония 239 и урана 
233, которые используются для 
атомного оружия. При конструи
ровании атомных реакторов, как 
для получения электроэнергии, 
так и дл<Р получения опасных 
ядерных расщепляющихся мате
риалов, приходится исходить из 
тех же общих научных и техни
ческих данных.

Ясно поэтому, что полноцен
ная работа по мирному использо
ванию атомной энергии и полное 
рассекречивание данных в этой 
области возможно только после за
прещения применения атомного 
оружия с установлением строгого 
международного контроля за соб
людением этого запрещения.

Если бы атомное оружие было 
запрещено, а громадные средства 
и лучшие силы ученых и инже- 
неров-атомщиков, используемые в 
настоящее время в области приме
нения атомной энергии для воен
ных целей, были бы направлены 
на развитие работ по применению 
атомной энергии для мирных це
лей, то несомненно были бы до
стигнуты весьма крупные успехи 
в развитии экономики и благосо

стояния народов всех стран.
ВОПРОС 3. Некоторые амери

канские газеты продолжают ут
верждать, что Советский Союз 
возражает против соглашения от- 
носительйо контроля за атомным 
производством посредством соот
ветствующего международного 
агентства.

Каково ваше мнение на этот 
счет?

ОТВЕТ. Для одобного утверж
дения нет никаких основании. Со 
ветскпй Союз с первых же дней 
рассмотрения в ООН атомного воп
роса предлагал запретить атомное 
оружие и установить строгий 
международный контроль за соб
людением такого запрещения. t  

Эта же позиция Советского 
Союза нашла свое отражение в 
целом ряде предложений, которые 
вносились им на всех сессиях Ге
неральной Ассамблеи, начиная с 
1946 года. Эта позиция Советско
го Союза отражена и в предложе
нии, которое было внесено деле
гацией СССР в 1954 году на 9-й 
сессии Генеральной Ассамблеи «О 
заключении международной кон
венции (договора) по вопросу о 
сокращении вооружений и запре
щении атомного, водородного и 
других видов оружия массового 
уничтожения».

ВОПРОС 4. Могли бы Вы в об
щих чертах описать достижения 
Советского Союза в области мир
ного использования атомной энер
гии?

ОТВЕТ. В Советском Союзе ве
дется большая работа в области 
мирного использования атомной 
энергии.

С лета 1954 года, как сообща
лось, работает опытная атомная 
промышленная электростанция 
полезной мощностью 5.000 квт. 
Ведутся работы но атомной 
электростанции полезной мощ
ностью около 100 тыс. квт.

С успехом применяются радио
активные изотопы, в том числе 
радиоактивный кобальт, иод, 
фосфор и натрий, для диагности
ки и лечения.

Для лечения ангиомы и других 
кожных заболеваний применяется 
радиоактивный фосфор, а для ле
чения болезней щитовидной желе
зы радиоактивный иод.

В сотнях больниц и клиник 
используется при лечении злока
чественных опухолей радиоактив
ный кобальт.

Говоря о радиоактивном кобаль
те, нужно отметить, что он нашел 
в СССР весьма широкое примене
ние для целей дефектоскопии в 
машиностроении, судостроении, 
металлургии, строительстве и дру
гих отраслях. Применение радио
активного кобальта вместо дорого
стоящего радия и громоздкой 
рентгеновской аппаратуры позво
лило широко внедрить высокока
чественный метод контроля в про
мышленность.

Использование радиоактивных 
изотопов позволило изучить такие 
явления в области биологии, хи
мии, агротехники и др., которые 
не поддавались исследованию дру
гими методами.

Некоторые из полученных о 
этих работах результатов будут 
освещены советскими учеными 
на предстоящей Международной 
конференции по мирному исполь
зованию атомной энергии для мир
ных целей, созываемой ООН.

ВОПРОС 5. В ем состоит важ
ность предстоящей конференции 
для слаборазвитых стран?

ОТВЕТ. Важность предстоящей 
Международной конференции по 
вопросу мирного использования 
атомной энергци для слаборазви
тых стран заключается прежде 
всего в том, что при надлежащей 
организации такой конференции 
слаборазвитые страны могли бы 
получить интересующую их ин
формацию по целому ряду вопро
сов, связанных с использованием 
атомной энергии в мирных целях. 
Они могли бы также получить ин
формацию относительно того, в 
какой мере и на каких условиях 
державы, обладающие большим 
опытом в области производства 
атомной энергии, могли бы ока
зывать им научную и техниче
скую помощь в области мирного 
использования атомной энергии.

ВОПРОС 6. Какова точка зре
ния Советского Правительства от
носительно возможности обмена 
научной мыслью в области атом
ной энергии между странами?

ОТВЕТ. Еще в 1946 году (19 
июня) делегация Советского Сою
за представила на рассмотрение 
Атомной комиссии ООН предло
жение о создании Комитета по 
обмену научной информацией с 
тем, чтобы этот Комитет разрабо
тал рекомендации об организации 
обмена информацией относительно 
содержания научных открытий 
по расщеплению атомного ядра и 
других открытий, связанных с 
получением и использованием 

i атомной энергии в мирных целях. 
Советское Правительство постоян
но высказывалось в пользу широ
кого обмена научной информаци
ей между государствами и, прида
вая большое значение использова
нию атомной энергии в мирных 
целях, на днях приняло решение 
оказать научную и техническую 
помощь ряду стран в создании 
научно-экспериментальных баз 
для развития исследований в об
ласти ядерной физики и исполь
зования атомной энергии в мир
ных целях. Ученым и инженерам 
этих стран предоставляется воз
можность ознакомиться с научно 
исследовательской работой, прово
димой в СССР в области использо
вания атомной энергии для мир
ных целей. Создание указанных 
научно-экспериментальных баз 
даст возможность этим странам 
широко развернуть научно-иссле- 
довательскую работу в области 
ядерной физики, получить на эк
спериментальных атомных кот
лах достаточное количество радио
активных изотопов для использо
вания их в медицине, биологии и 
различных областях науки и тех
ники, а также подготовить науч
ные и инженерные кадры для 
дальнейшего развития работ по 
мирному использованию атомной 
энергии. В подготовке соответст
вующих кадров для других госу
дарств, которые приступают к ра
ботам по использованию атомной 
энергии в мирных целях, Совет
ский Союз также сможет оказать 
свою помощь.

Рассматривается вопрос о рас
ширении круга стран, которым 
СССР также сможет оказать содей
ствие и помощь в развитии науч
но-экспериментальных работ в 
области использования атомной 
энергии для мирных целей.

Наша Родина за годы Советской 
власти стала страной высоко раз
витой техники, страной машин. Од
ним из результатов этого является 
то, что улицы городов, в том числе 
и нашего города, наполнились мас
сой автомобилей различных марок.

В напряженные часы уличного 
движения трудно бывает сотруд
никам РУД проследить за манев
рированием каждой машины, но 
еще труднее наладить дисциплину 
среди пешеходов. Безопасность | 
движения требует строгой дисцип
лины и постоянного внимания со 
стороны не только водителей тран
спорта, но и пешеходов.

Пешеходы обязаны ходить по 
правой стороне тротуара, а там, где 
нет тротуара или пешеходной до
рожки, ходить по левому .краю ули
цы или дороги (левой обочине) на
встречу движущемуся транспорту.
О том, к чему приводит нарушение 
этого простого правила, говорит 
такой случай.

Гражданин П. шел из Майска в 
сторону трамвайной остановки по 
середине дороги. Ехавший следом 
шофер сбавил скорость. Следовав
ший за ним опытный и дисципли
нированный шофер, зная хорошо 
дорогу, стал обгонять впереди иду- 
ший транспорт. Гражданин П, рас
терявшись, заметался по дороге, и, 
несмотря на все принятые со сто
роны водителей меры, ему было 
нанесено телесное повреждение.

Переходить улицу нужно только 
в местах, где линиями или специ
альными указателями отмечены пе
шеходные переходы, а на участках 
улиц, не оборудованных линиями 
или указателями,—по линии тро 
туара. Переходить улицу нужно 
прямо, а не наискось, убедившись 
в полной безопасности перехода. 
Перебегать улицу воспрещается. 
Прежде чем начать переход ули
цы (дороги), необходимо посмот
реть налево, а дойдя до середи
ны—посмотреть направо.

Гражданин Б., не соблюдая это
го правила, переходил проспект 
имени Молотова. Пропустив слева 
идущий автомобиль и не обращая 
внимания направо, он попал под 
автомашину. Только благодаря 
соблюдению правил разъезда тран
спорта шофером Задирякиным, 
гражданин Б. отделался лишь лег
ким ушибом.

В местах перехода, где движение 
регулируется, переходить улицу

лирующего движение, и когда пре
кратится поток транспорта в попе
речном направлении.

Коляски и санки надо возить 
только по тротуару. Нарушение 
этого правша приводит к чрезвы
чайным происшествиям. Граждан- 
ка С. везла из детского сада на 
санках по проезжей части уЛицы 
своего ребенка, не обращая внима
ния на движущийся транспорт. 
Когда автомобиль поравнялся с 
санками, вдруг от неровности доро
ги они покатились под колеса ма
шины, ребенок попал под проходя
щий автомобиль.

Запрещаются на улицах, площа
дях и дорогах (включая обочины 
шоссе) какие бы то ни было игры, 
танцы и катания на роликах, конь
ках, санках и лыжах. Ответствен
ность за детей, играющих и катаю
щихся на улицах (дорогах), пло
щадях и тротуарах, несут родите
ли или лица, на попечении которых 
находятся дети.

Многие родители, работники 
школ и детских учреждений этого 
не понимают, не чувствуют за со
бой ответственности. Вследствие 
безнадзорности родители Попковы 
лишились своего сына, а дочь по- - 
лучила увечье.

Без дисциплины и осторожности 
со стороны населения, борьба с 
уличным травматизмом невозмож
на. Взрослые люди реже являются 
нарушителями правил уличного 
движения. Гораздо труднее об
стоит дело с детьми. Дети по при
роде своей несдержаны и поры
висты. Они быстро поддаются пер
вому влечению. А соблазн пока
зать свою «смелость» и «ловкость» 
тоже велик. Взрослые часто, видя, 
как дети перебегают дорогу мча
щемуся автомобилю или трамваю 
заскакивают на-ходу на транспорт,, 
остаются равнодушными наблюда
телями.

Надо памятовать, что несчастье 
само собой не случается. Его со
здают для себя Неосмотрительные 
люди. Повышение самодисципли
ны граждан—важнейшее условие 
ликвидации уличного травматизма.

А . Володин, 
начальник отделения безопас
ности движения городского от
дела милиции.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.
можно только при зеленом свете 
светофора или соответствующем 
сигнале сотрудника милиции, регу-
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